

ADVERTENCIA

Es empeño sincero y ardiente de "EL DERECHO" que la presente campaña electoral se distinga por su alta decencia y cultura; por lo tanto pone en conocimiento de todos los interesados, que en lo sucesivo se reservará la facultad de corregir ó rechazar del todo las colaboraciones, comunicados y correspondencias que se le envíen.

PARRAFOS

DEL MENSAJE PRESIDENCIAL

Bien conocéis mi fe de gobernante en este asunto (elección de Poderes) que tanto pesa en los destinos de la República: aspiro á que el voto popular se manifieste con espontaneidad, sin que por "nada" ni por "nadie" se violente ó oprima el proceso de las opiniones; á que el pueblo elija á su albedrío los hombres que quiera tener como exponentes de su acción en el porvenir; pero así mismo á que esos intereses cuya defensa me ha confiado el país en primer lugar, sean como valla infranqueable para los embates de los bandos que se disputan el triunfo del sufragio; y en armonía con esos propósitos, guardo y hago guardar á todos los empleados de mi dependencia cabal neutralidad en la propaganda electoral; he reglamentado ésta para evitar ó disminuir las posibilidades de conflicto; y continuaré hasta el fin de mi período ejerciendo el Poder en garantía de todos, como servidor de las libertades públicas, mas también como representante de la ley.

Esa actitud en que doy forma al tributo de mayor precio que la autoridad constituida puede rendir á la majestad del Derecho representa todo el contingente que me cabe en el debate con que se prepara la más trascendental de las funciones políticas: lo demás lo hará el pueblo.

ASCENSIÓN ESQUIVEL.

"EL DERECHO"

Director y Editor

Manuel Castro Q.

Administrador

Rubén Méndez

Colaboración

Los seis mil

El silbato de la locomotora, en la Sabana, nos anunció la llegada de un nuevo puñado de corazones republicanos.

Se detuvo la fuerte máquina y de los once carros que arrastraba, por completo llenos, bajaron en ordenada procesión más amigos adornando su pecho con la bandera tricolor. Al frente traían la bandera de Costa Rica. Al descender del tren un grito entusiasta de ¡Viva el Partido Republicano! ¡Viva Don Máximo Fernández! salió de todos aquellos pechos y fué contestado por otros tantos vivas semejantes por los que nos encontrábamos en tierra.

Después otra locomotora, más tarde otra y otras más, todas con carros llenos de alegres republicanos.

La inmensa Sabana recibía todos aquellos centenares de ciudadanos, miles, que cual en campo de

batalla pronto estaban en formación militar, dispuestos á la marcha.

Al silbido de la locomotora, avisando su llegada, seguían los gritos de los recién llegados, los sombreros con que manos amigas saludaban á los amigos que esperaban.

Pronto la inmensa agrupación se puso en marcha.

Pero todavía faltaban nuevos amigos, era la leal y republicana Cartago, llegando siempre á tiempo, siempre en apoyo de las buenas causas, ostentando limpio su escudo de hidalguía. Era parte del contingente de nuestros amigos de Cartago.

Ya las primeras avanzadas venían en marcha.

A lo largo de la Avenida Central pudo observarse la majestad y el número de la manifestación.

Cruzaban todavía las gentes en la esquina del *Imperial Hotel* para pasar frente á la casa Presidencial, dando vuelta á toda la manzana para volver á seguir por la Avenida Central, saliendo en la esquina de Manuel Romero, y ya el principio de aquella nutrida fila, de seis, de ocho, de diez y veinte de fondo entraba á la Plaza de la Fábrica después de haber alcanzado el alto de Cuesta de Moras para pasar por el costado del Colegio de Sión, al frente de la casa del Jefe Don Máximo Fernández, hasta seguir por la calle de la estación.

Entre aquellas filas de la Costa Rica trabajadora, de la Costa Rica agrícola, sencilla, sana y virtuosa, iban confundidos nuestros humildes y buenos ciudadanos, todos los que en política piensan en la patria y nada más que en ella, desde el humilde que no tiene más que su yunta de bueyes y su cuadro de tierra para cultivar hasta el propietario acaudalado, todos los buenos, los que han dado nombre á esta tierra. Allí iban confundidos los buenos *conservadores*, los buenos *tradicionalistas*, los que quieren á Costa Rica sin deudas con el extranjero que puedan comprometer su soberanía, los que quieren la división de la propiedad, los que recuerdan los gobiernos baratos, sencillos, honrados, sin fantasías, llevando el país por el camino del verdadero progreso que se realiza con la fórmula del bienestar general.

Tuvimos amigos del Puriscal, Santa Ana, Cantón de Mora, Aserrí, Escasú, Desamparados, Juan Viñas, Cartago y sus distritos, Tres Ríos, San José y sus distritos, Heredia y sus distritos, San Rafael, Barba, Santa Bárbara, Santo Domingo, Alajuela, Grecia, Naranjo, San Ramón, Palmares, Atenas y Santo Domingo de San Mateo.

Hubiérais visto el tipo costarricense de gran parte de la región central de Costa Rica. Las humildes camisas, la alforja al hombre, concurriendo alegres á la gran fiesta, fiesta de democracia.

Eso vale un himno grande. Eso vale una nota escrita con pluma maestra. Eran aquellos los legítimos herederos de todas las virtudes de aquellos viejos abuelos cuya tradición honra á Costa Rica.

No eran los SEIS MIL que en tono despectivo apunta *La Prensa Libre*, el órgano oficial del cletismo.

Cuando el periódico oficial del cletismo dice seis mil, creemos estar en la verdad si decimos dieciocho ó veinte mil,

IRINEO.

CONSUELO

Ante la imponente majestuosa de la ovación republicana del domingo, "La Prensa Libre", órgano del partido que muestra la más insana ambición por llegar al poder [ó detentarlo conforme ha sido el uso de las gigan. tescas inteligencias *burguesas* de este país] dice con la mayor ingenuidad, que dicha ovación estaba formada por solo seis mil hombres.

Esta afirmación manifiesta el desaliento que las gentes de *La Prensa Libre* sienten correr por todo su organismo ante el tremendo golpe con que el digno pueblo de Costa Rica ha castigado la audacia inconcebible de un Partido sin historia.

Desilusionados, casi sin valor para continuar su obra de notoria incultura, contentan sus ansias con convencionales asertos.

También los moribundos, también los que van arrastrando su organismo corrompido hasta en la última de sus fibras en los momentos de crisis se consuelan esperando aún mejorarse, ¡Pobres! ¡Cadáveres ya corruptos. Lázaros sepultados más de tres días ha y para los cuales no hay un Jesús que les pronuncie el *surge et ambula* de todas las grandezas sepultadas por las indignidades humanas.

Seis mil! ciegos que tenéis ojos y no queréis ver!

Seis mil! Cálculo atrevido por quien no puede contar ni la tercera parte de esta cantidad.

Es necesario vivir en las cuevas oscuras de la ambición, es necesario haber perdido, por un egoísmo intenso, todo sentimiento de justicia para hacer aseveraciones de tal calafía.

Sin embargo, me parece que soy poco generoso al burlarme de estos *notables estadistas*.

Es cierto por qué razón les exige uno que abarquen con un sólo golpe de vista las mayorías efectivas que proclaman los grandes principios republicanos, si tales hombres no sólo el corazón tienen enfermo, si no que el cerebro también se les está secando?

Sólo una persona sana de cuerpo y espíritu tiene derecho para no marearse y perder la cuenta ante muchedumbre tan vigorosa y tan ordenada como la que vino el domingo á saludar al hombre sereno de espíritu, austero de conducta y modesto, de inteligencia, al más capaz de regir los destinos de Costa Rica salvados en el 902 y que la minoría *talentosa* de todos los infaustos tiempos de nuestra historia pretende desviarlos una vez más hacia la vanidad y al despotismo.

¡Cuán tarde es ya!

Una hermosísima aurora en nuestra vida independiente riega sus fulgores sobre el pensamiento de los pueblos. Hoy si os concedo que no se discuta la democracia, porque la democracia triunfa, consagrada en el alma de un pueblo laborioso y digno; ¿ya hoy no se entusiasme con el ofrecimiento de falsas ideas de progreso, porque el verdadero progreso, re-

pleto de energías, triunfa palpitando en el cerebro y en la voluntad de un pueblo lleno de pundonor y de respeto para con su pensamiento.

Seis mil! Atreverse á decir esto es como aquel ignorante que al contemplar el Mar inmenso exclamó lleno de orgullo y de estupidez: Bah! si el lago de mi tierra es mucho más grande.

Seis mil? Bien ¿qué importa discutir con el egoísmo lo que mejores ojos vieron? Hagámosles un favor á los enfermos. Las grandes emociones pueden causarles la muerte violenta! Con vengamos con ellos en que ese número fué. Sí, pero también convengamos que esos seis mil no era una multitud ciega, interesada é insensata, es una buena parte de nuestro pueblo viril y respetuoso.

Cada uno de esos seis mil es una conciencia limpia, una hermosa energía que vale, y no os espante, por diez enclenques y debiluchos, fríos é ignorantes que sueñan sueños de opio.

Por cada diez de estos vigores atrofiados á quienes es necesario salvar con el hermoso ejercicio de las obligaciones cívicas.

Tranquilizáos, que los miles de nombres que vosotros tan fácilmente redujisteis á seis mil, y los otros, mayoría gigantesca que quedó sembrando las campiñas, serán los establecedores conscientes de la República progresista, culta y libre, cuyos primeros albores vimos dibujarse hace cuatro años. Esos miles de hombres entusiastas, junto con los otros miles que quedaron sembrando las campiñas, son los que van á hacer de Costa Rica un sólo prado de riqueza agrícola, son los que apoyados en la pala y recostados en los hornos bñeyes, os darán, mientras se limpian el sudor del trabajo, las verdaderas lecciones de patriotismo. Por ellos aprended á respetar como se debe las leyes de la república, por ellos conoceréis mejor como se practican los deberes sagrados y los derechos de todo ciudadano; por ellos sabréis como acostumbra las personas honradas manejar las inviolables rentas de un pueblo de trabajadores.

No temáis: esa mayoría silenciosa, que visteis cuan emocionada se sentía ante los halagos de mil estandartes, no vendrá á arrebatarnos los puestos oficiales, tranquila permanecerá en sus campos sembrando la semilla fecunda de riqueza y la semilla de la libertad, esta noble hermana del trabajo. Para ellos la visión de los bosques, brillante chudal que ofrece la Naturaleza; para los endeblés la visión de la pereza oficioñezca magníficamente retribuida.

Seis mil? Porqué no decís que uno? Este uno sería la encarnación de la patria ensoberbecida y triste ante la ola de fango que un traidor impulso quiere lanzar sobre ella.

Seis mil!

Qué horizonte tan estrecho en el que vivís.

RÓMULO TOVAR.

Información Política

LA OVACION

[Ecos de la prensa]

"La Prensa Libre".—Esta hoja calcula en SEIS MIL el número de manifestantes de la ovación de los republicanos del domingo último. Y aquello si no es la totalidad de los *neas* que existen en toda la República es la mayoría—y agrega el citado diario colombiano "siendo esto así no han corroborado los hechos las alharacas del fernandismo diciendo á todos los vientos que su partido era tan numeroso que llenaba todos los ámbitos del país."

"La República".—Según opiniones imparciales los manifestantes eran cerca de diez mil y recorrieron las calles de esta ciudad en el mayor orden.

"El Día".—Muy numerosa y entusiasta estuvo la ovación llevada á cabo por el Partido Republicano en honor de su candidato Licenciado Don Máximo Fernández.

La nota predominante en esa manifestación popular fué el orden riguroso y la severa disciplina, lo que confirma lo que en repetidas ocasiones hemos sostenido: que el pueblo de Costa Rica ha alcanzado un notable progreso cívico.

"El Herald".—Felicitá á todos los miembros del *Partido Republicano* por la hermosa y ordenada manifestación que hicieron el domingo último á su candidato Licenciado Don Máximo Fernández.

"El Noticiero".—Este hermano de "La Prensa Libre" que apunta en sus columnas cuando un can pasa renqueando frente á su oficina se ha quejado anonadado, á esta hora todavía no ha vuelto en sí, nunca esperó el aquélla, para él es el juicio final, el *acabose*, el *disloque*, la *etcétera*. Calma colega!

"El Combate".—El joven colega "Y nosotros, tan tranquilos".

A Don

Máximo Fernández

A las ocho de la noche del día veintiseis de junio de mil novecientos cinco. Reunidos los infrascriptos, miembros de la Directiva del Gran Partido Republicano del distrito de Piedras Negras del Cantón de Mora, acordaron

Felicitá á nuestro digno Candidato Licenciado Don Máximo Fernández por el triunfo obtenido con imponente ovación de simpatía con que fué observado por el prestigiado Partido Republicano, el día 25 del corriente mes y por lo que unánimemente esta Directiva le da su mas cordial felicitación, lo mismo hace con todos los demás copartidarios en la causa republicana, por la moralidad y buen orden de que dieron prueba. Felicitamos al mismo tiempo al dignísimo Presidente de la República, protector de la verdadera libertad. ¡Viva Costa Rica! ¡Viva el Partido Republicano! ¡Viva Don Máximo Fernández! ¡Viva Piedras Negras Republicana!

Ezequiel Tenorio

José Vargas M.

José J Retana

Rafael Barquero

Antonio Mora

Napoléon Cerdas

Telésforo Jiménez

Valentín Porras

José M. Montero

Protestas

Convencido de que el único partido que puede hacer la felicidad de Costa Rica, es el Republicano, protesto de la firma que di á favor del cletismo, y me adhiero espontáneamente al digno Partido Republicano.

Heredia, 27 de junio de 1905.

A ruego de Paulino Sánchez, que no sabe firmar,

Mariano Pérez.

PROTESTA

Habiéndome engañado Jesús Solano Rojas y Ramón Salazar para que diera la firma por don Cleto González Viquez, la di, pero hoy, convencido de que es un candidato de los *unicos*, protesto de ello y me adhiero al

Partido Republicano, de que es Jefe el Licenciado Don Máximo Fernández.

Cartago, junio de 1905.

A ruego de Ezequiel Moya, que no sabe firmar,

Cornelio Córdoba S.

Testigos:

Cecilio Ramírez

Alejandro Sánchez.

PROTESTA

Habiendo firmado por instancias de los cletistas en su Partido y no siendo éste el que llena mis deseos como buen ciudadano, protesto de dicha firma y me adhiero al Partido Republicano que proclama la candidatura del Licenciado Don Máximo Fernández.

Atenas, junio 22 de 1905.

Juan Argüello.

PROTESTA

Una vez que llegué á comprender que los propagandistas cletistas se valen del engaño para recoger firmas á favor de don Cleto González Víquez, no pude menos que formarme un mal concepto de ese partido. Por esos motivos retiré mi firma, para darla decididamente por el Partido Republicano, cuyo candidato es el eximio ciudadano Licenciado Don Máximo Fernández.

Atenas, mayo 29 de 1905.

Por Rafael Avila, que me suplica,

Matías Cubero

Testigos:

Juan Pérez

Ramón Arce.

PROTESTA

Yo, Manuel Céspedes B., protesto de la firma que di en favor del Partido Nacional, cuyo Jefe es el Licenciado don Cleto González Víquez, y me adhiero al gran Partido Republicano, cuyo abanderado es el Licenciado Don Máximo Fernández.

Sabanilla del Mojón, 20 de junio de 1905.

A ruego de Manuel Céspedes, que no sabe firmar,

Francisco Hidalgo h.

Testigos:

Rafael Arias C.

Jenaro Romero A.

PROTESTA

Habiendo sido engañado por los señores cletistas con las artimañas que gastan para ganar adeptos, protesto de la firma que di al cletismo y me adhiero al Partido Republicano que proclama como Candidato al Licenciado Don Máximo Fernández.

Atenas, mayo 28 de 1905.

Rogada de Juan Mercedes Vargas, que no sabe firmar,

Matías Cubero.

Testigos:

Juan J. González

Tobías Mena.

PROTESTA

Engañado por el propagandista Jorge Sanabria, quien me arrancó por la fuerza viendo que yo soy un anciano de 80 años, mi adhesión á la candidatura de don Cleto González Víquez, conociendo el engaño, protesto de ella y formo en las filas del gran Partido Republicano que proclama como candidato á la Presidencia de la República al Licenciado Don Máximo Fernández.

Escazú, 24 de junio de 1905.

Rogado de José María Fernández Molina,

Tomás Mora M.

Testigo:

Cipriano Fonseca Badilla.

PROTESTA

En la directiva del partido nacional del centro de esta villa, he visto figurando mi nombre; como yo no he pensado ni pensaré pertenecer á ese partido, protesto del abuso cometido en apuntarme sin mi consentimiento y hago constar que milito en las filas del Partido Republicano, donde está mi hermano Rafael Solís, trabajando por el triunfo de la causa del pueblo. Santa Bárbara, junio 20 de 1905.

A ruego de José M^a Solís,

Rafael Solís.

PROTESTAS

El Cletismo se muere en Miramar. Los suscritos, vecinos de Miramar, que habíamos firmado por el Partido de don Cleto ó sea Olímpico, mañosamente llamado, protestamos de la firma que dimos para el Licenciado don Cleto González Víquez, y definitivamente nos adherimos al Partido Republicano que proclama al Licenciado Don Máximo Fernández, para Presidente de la República en el próximo período constitucional.

Miramar, junio 18 de 1905.

Jose Gregorio Flores

Adolfo Carvajal

Manuel Cortés

Manuel Soto

Manuel Romero

José Sandí

José Hernández

Pío Alvarez

José Alvarez

PROTESTA

Yo, Félix Ramírez, ciudadano libre, protesto de la firma que di á favor de la candidatura de don Cleto González Víquez, y me adhiero al gran Partido Republicano cuyo candidato es el Licenciado Don Máximo Fernández.

San Francisco de Guadalupe, junio 26 de 1905.

A ruego de Félix Ramírez, Francisco Chaves C.

Testigos:

Florencio León

Tobías Salazar.

TELEGRAMA DE SANTA CRUZ

Junio 26

A Director de EL DERECHO San José.

Los jefes cletistas hacen propaganda con el artículo que publicó "El Noticiero", titulado "Ya basta", advirtiéndolo á gentes sencillas que eso quiere decir que es el mismo Presidente el que está destituyendo todos los empleados que no son cletistas, que por eso destituyeron al Jefe Político de aquí, y que los que no sean cletistas el Gobierno los considerará como enemigos. No obstante de armas tan ruines no consiguen adeptos y se encuentran derrotados en todas partes.

El Corresponsal

Partido Republicano
Candidato, el Lic. Don Máximo Fernández

INVITACION

Se invita á los partidarios y á todas aquellas personas que simpatizan con esta causa, á una reunión pública que se verificará el domingo dos de julio en casa de don Joaquín Rojas.

La reunión tendrá lugar á las 12 m. La Uruca, junio 28 de 1905.

LA DIRECTIVA.

Pésame

La Directiva del Distrito segundo de esta Ciudad, da á sus miembros don Francisco Segura por la muerte de su niñita Delfina y al señor don Liborio Castillo por la de su señora hermana, Eduvigis, sus muestras de sincera condolencia y les desea cristiana resignación en su pesar.

Cartago, junio 24 1905.

MATEO TROYO,
Secretario.

CRONICA

EL DERECHO

consigna hoy en sus columnas un saludo y muchas felicitaciones á los Pedros por ser mañana su día onomástico, especialmente al caballero estimable don Pedro Pérez Zeledón, Presidente honorario de la Directiva Central del Partido Republicano.

Don Clodomiro Salas h.

Este amigo y esforzado correligionario nuestro, se encuentra un poco mal de salud.

Hacemos fervientes votos porque mejore pronto.

La Bebida excelente

Muchas son las opiniones que oímos con respecto á las bebidas que como refrescante se expenden en todo el país; pero de la que más buenas expresiones por su buena elaboración, gusto exquisito y más buena conservación dan la generalidad de las personas de buen gusto, es de la CERVEZA DOBLE que elabora el delicado industrial don José Traube. No hay quien la tome una vez y no quede satisfecho de lo inmejorable de ese sabroso líquido espumante y delicioso; hasta las damas lo aprecian.

En la Argentina

La distinguida Señora, esposa del juez del distrito; y hermana del Vice Gobernador de la provincia de Santa Fé, domiciliado calle Aduana número 886, dice: He padecido por largo tiempo de dispepsia complicada. Me sometí á tratamiento de varios facultativos, ensayé diversas especialidades que se anuncian, y mis padecimientos continuaban siendo rebeldes hasta que tomé el Digestivo Mojarrieta. Principié á tomar sus obleas; pero habiéndome aliviado con rapidez continué tomando por espacio de dos meses y obtuve la curación de mi estómago.

"El Figaro"

La Administración de esta hoja, suplica á los agentes y demás personas que tengan cuentas pendientes con esta empresa, cancelarlas ojalá antes del 1º del mes entrante. De ese modo se hace más fácil el pago y á nosotros, así mismo, cubrir nuestras cuentas y llevar mejor la contabilidad.

El Administrador

Clases de piano

A precios insignificantes ofrece dar la competente señorita Anita Ramírez. Calle de la Soledad, casa de don Manuel María Calvo.

AVISO

COLONIAS AGRICOLAS

Un agricultor práctico compra tierras incultas ó abandonadas de 10 hectáreas en adelante; ofrece pagar anualmente, hipotecando la misma finca con las mejoras que hiciera. Para informes en esta Redacción.

No se incendió

Gran fábrica eléctrica almacén y venta de muebles de Jorge Morales Bejarano.

Talleres de carpintería, ebanistería, sillería enregillado, tapicería y colchonería.

SE ARREGLAN TODA CLASE DE MUEBLES

La primera y más antigua del país establecida en 1890.

TRABAJOS GARANTIZADOS LOS MEJORES Y MAS BARATOS

Jorge Morales Bejarano.

Muy importante

El mejor medio de colocar bien el dinero es comprando buenas casas de habitación.

El que suscribe tiene encargo de vender dos casas muy bien situadas en la Avenida Central.

Para pormenores dirigirse á la Librería Papelería y Almacén de Música de

M. V. BLANCO.

San José, junio de 1905.

ENRIQUE PINTO

OFICINA

de Abogacía Notariado y Agrimensur

Despacho: Avenida Central Este N.º 204.

Bajos de la casa de doña Juana Aguilar

v. de Echeverría.

San José de Costa Rica.

RICARDO COTO FERNANDEZ

Deseando

servir mejor á mi número. Mi clientela, especialmente de provincias, he tomado abono al teléfono con el número 242.

Y para mejorar la calidad del calzado y evitar el olor desagradable de la suela, se pondrá suela americana cuando los clientes así lo ordenen.

Mando mi calzado á todos los puntos del país, libre de gastos para el comprador, si las órdenes vienen con su importe.

San José, Costa Rica.

Apartado número 179.

Teléfono número 242.

EMILIO ARTAVIA.

Shoes



Artavia's

AVISO

Compro cueros secos de res en buen estado, en mi Tienda del mercado, frente á la —Botica La Violeta—, donde ofrezco en venta cueros curtidos de todas clases, nacionales y extranjeros, así como todo material de zapatería, á precios sin competencia.

No Olvidarse que mi tienda es la que más vende ropa hecha en el Mercado, pues la baratura de su precio consiste en que se importan directamente todos los géneros de la mejor calidad.

GABRIEL VARGAS

En la misma tienda se hacen las ventas de ladrillo de mi ladrillería de Puerto Escondido.

INDUSTRIA NACIONAL

Para las personas que deseen tener calzado barato, recomendamos especialmente la fábrica de Roberto J. Sánchez situada frente a la Marina, al lado de Mr. Asch.

Servicios para la clientela de la capital y demás provincias, poblaciones por correo libre de porte.

Agente en San Ramón.—Jesús Monge Acosta.

Cuando falta El Apetito.

Cuando causan repugnancia los manjares, cuando se come más bien por costumbre que por gusto, cuando lo que se come cae como plomo en el estómago, cuando al poco tiempo después de comer vienen las agruras, el embarramiento, náuseas, quizás vómitos ó desagradables eructos, pesadez en el estómago, pesadez en la cabeza, modorra y sueño, palpitación y aun dolor del corazón con inquietud y nerviosidad, entonces es evidente que algo anda mal en el estómago y también es evidente que deben tomarse sin pérdida de tiempo las Pastillas del Dr. Richards, porque esa medicina se prepara precisamente para esa clase de enfermedades. Es seguro que en el vecindario del lector de estas líneas hay quien conozca por experiencia las virtudes medicinales de las



Pastillas del Dr. Richards

Estas son las pastillas que curan el estómago sin gastarlo; esta es la medicina que cuenta con un propagandista en cada consumidor; esta es la obra maestra de un médico americano.

El sueño para ser reparador ha de ser también tranquilo. Centenares de personas se levantan diariamente de la cama tan cansados y perezosos como cuando se retiraron á las once ó doce de la noche con el buen fin de buscar en el sueño el descanso de las rudas faenas de día. Nada induce sueño refrescante, reparador, vitalizador como la buena digestión y asimilación de los alimentos. Todos los dispépticos duermen mal. Todos los dispépticos se levantan de la cama cansados, perezosos, mal humorados.

Cuando la mala digestión impide el sueño profundo, el sueño que da vida, deben tomarse las Pastillas del Dr. Richards, medicamento soberano que "se compra pero no se paga con dinero." Miles de dispépticos les toman, miles de boticarios les venden, todos las recomiendan.

Las Pastillas del Dr. Richards convierten el estómago de tirano en sirviente."

DR. RICHARDS DYSPEPSIA TABLET ASSOCIATION, NEW YORK.

Núm. 2.

Tienda de novedades - Manuel Romero

Capas de hule, paraguas para hombre y señora, que acaban de recibirse como también un buen surtido en ropa interior de lana, se garantiza que no encoge

CERVECERIA TRAUBL
LAGER BEER
CERVEZA NEGRA MARCA ESTRELLA

BEST STOUT PORTER

Zapatería de Elias Calderón

Calle 6ª Norte, frente al Mercado, contiguo al despacho de los doctores Bucarado

En este taller, contando con buenos materiales y escogido personal en el ramo, ofrezca al público un completo y variado surtido, de calzado, de todas formas y precios, de ración, elegancia, á la medida y al gusto del cliente

También tiene sucursal en el Mercado donde ofrece el mismo servicio. No olvidarse pues, de hacer un visita á este taller, de donde saldréis absolutamente satisfechos.

VIGORIZADOR de la VIDA

AFRODISIACO del R. BRANDE

PARA HOMBRES, DEBILES Y NERVIOSOS

REMEDIO INFALIBLE para la curación de la Impotencia, Derrames seminales, de toda clase de desarreglos producidos por EXCESOS SEXUALES dura ó la vejez.

Este específico cura aun cuando hayan fallado todos los demás remedios, y es el único medicamento que cura todos los casos de

Devilidad del sistema nervioso, impotencia parcial ó total, prostración nerviosa, consunción, espermatorrea ó derrames seminales.—Cura la debilidad en el organismo, como falta de virilidad y enfermedades en los órganos genitales.

Este específico es para uso interno. Obra como calmante y devuelve prontamente enfermo la salud del cuerpo y espíritu; comunica fuerza y vigor, revive las funciones orgánicas y entona especialmente el sistema nervioso, disminuyendo gradualmente y corrigiendo por último la excitación general que suele acompañar en estos casos. En muchos de ellos los riñones, que suelen estar afectados, vuelven á funcionar regularmente; los derrames, ya sean voluntarios ó prematuros se contienen y se refuerzan las partes genitales. Sobre éstas y sobre sistema nervioso obra constitucionalmente este específico, un remedio infalible en todos los casos.

Esta medicina se hallará de venta en todas partes del mundo por los primeros comerciantes de drogas y boticarios. Dirijase las cartas de consulta á la dirección que sigue y solamente el médico consultado las verá y las guardará estrictamente privadas

BRANDE Y CA. QUIMICOS.

241 E. 31 STREET.

NUEVA, YORK U. S. A.

PLATERIA

DE

RAFAEL PARIS ESPINAR

Compro toda clase de monedas de oro y plata retiradas de circulación. Oro y plata en barras y alhajas usadas.

Brillantes, rubies, esmeraldas, perlas.

Puntualidad estricta y satisfacción completa en todos los trabajos que se encarguen á mi taller.

La Educación

ANUNCIO INTERNACIONAL DE UNIONES ESCOLARES

Con este nombre he bautizado mi Librería, Papelería y Almacén de Música, situado en los bajos de la casa de don Alejandro Aguiar y donde estuvo muchos años la librería del señor Montero.

Acabo de recibir útiles para escuela, como cuadernos de todas clases, lápices, portaplumas, libretas, borradores, tinteros, goma, cajitas para lápices, tiza, pizarras y pizarrines, papel secante, etc., etc., lo mismo que un gran surtido de libros en blanco, juegos de libros pequeños como para los señores comerciantes en pequeño del mercado; juegos de libros para los estudiantes de teneduría de libros, copiadore de cartas, diccionarios de la lengua castellana, devocionarios, novenas, etc., etc.

En papelería tengo un completo surtido. Cajitas de papel de fantasía á 50 céntimos cada una; cajitas de papel de lujo, etc.

MI almacén de música, único en esta capital está bien surtido de óperas, misas, piezas para baile, para canto, para piano á 2 y á 4 manos para órgano, para clarinete, para violín, para armonium, para flauta, etc., etc., y cuanto se puede desear en este ramo: cuerdas para violín, guitarra bandurria, contrabajo, mandolina, y laúd cañas para clarinete, clavijas para guitarra, clavijas y colas para violín etc., etc.

Recibo órdenes de trabajos de imprenta encuadernación y sellos de hule, garantizando esmero y prontitud.

Tengo corresponsales en Europa y Estados Unidos, á quienes puedo hacer los pedidos que se me encarguen de música, libros, periódicos y de todo lo concerniente á los ramos de mi negocio.

M. V. BLANCO

San José, 5 de abril de 1905.

Manuel

Abogado

BAJOS de la casa de **Castro** AVENIDA CENTRAL E. NUMERO 204
DOÑA JUANA A. Vº DE ECHEVERIA.

Quesada

EDUARDO MAROTO

Precios sin competencia

Una visita hará ahorrar algún dinero
Se aceptan toda clase de comisiones.
Encargos de provincias son atendidas con prontitud y satisfacción del cliente.

Taller de Costura

Deposito de muebles nuevos y de medio uso.
Local: 75 varas al Oeste de la tienda de los Alfaro, frente á la oficina de Dn. Gerardo Echeverría.
Dirección por correo: casilla n° 499 San José.
Agencia de famosas fábricas de muebles del país

solamente de encargo

—TIPOGRAFÍA DE "ELDERECHO"—